

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana
Una invitación para caminar por los senderos de nuestra cultura
por María del Carmen Oliveres Arriaga
Domingo 9 de febrero de 1997
Sendero No. 28

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda usted afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Entre los tamaulipecos que han dado fama al béisbol no solo a nivel nacional sino también a nivel internacional, surge la figura de un diminuto lanzador (en estatura, pero gigante en el deporte) que inicia en mayo de 1956 una carrera triunfal. Él es originario de Llera (S. al M: D.) ¿Sabe usted el nombre de este campeón?

- | | |
|-------------------|------------|
| -Andrés de Mora. | Vaya al 26 |
| -José Soto Acuña. | Vaya al 19 |
| -Mauro Alanís. | Vaya al 12 |

2.- No, definitivamente usted no tiene la menor idea de cuándo se construyó la presa Vicente Guerrero que vino a beneficiar una gran extensión territorial de nuestro estado. Lo sentimos mucho pero más me vale ir al 8 y buscar la respuesta correcta.

3.- Efectivamente, así es, dejó una rica colección de piezas de inestimable valor algunas de las mayores al Museo de Historia del Estado. Le pedimos que nos acompañe al 8.

4.- No, se equivocó, no se trata de él, aún cuando fue obispo de Tamaulipas. Le rogamos ir al 18 y hacer un nuevo intento, a lo mejor encuentra el camino correcto. Ánimo.

5.- No, lo sentimos mucho, pero él nunca fue gobernador del estado. Sí, un querido maestro y director de la escuela Normal Lauro Aguirre de Tamatlán, pero cuando él llegó a dicha institución ya esos edificios tenían muchos años de prestar servicio a la comunidad escolar. Puede ir al 11, tiene derecho a una nueva oportunidad.

6.- El arquitecto Enrique León de la Barra, quien vivió muchos años en nuestro estado y al cual consideramos como tamaulipeco, dejó una rica trayectoria que habla de su obra como hombre dedicado a la construcción, sin embargo, tenía una fuerte afición a la cual dedicaba gran parte de su tiempo. Muy bien ¿Sabe usted cuál era ese, su pasatiempo favorito?

- | | |
|--------------------|------------|
| -La fotografía. | Vaya al 14 |
| -La escultura. | Vaya al 23 |
| -Las antigüedades. | Vaya al 3 |



7.- No, no se trata de ella, lo sentimos mucho, puede ir al 21 y tratar de nuevo, tiene usted derecho a otra oportunidad.

8.- La Villa de Padilla es merecedora de un lugar muy especial en la historia de Tamaulipas, pues ha sido parte de grandes acontecimientos, algunos de ellos de interés nacional. ¿Sabe usted en qué año se evacuó esta Villa con motivo de la construcción de la presa Vicente Guerrero? (J.F.Z.)

- | | |
|--------------------|------------|
| -En el año de 1930 | Vaya al 2 |
| -En el año de 1971 | Vaya al 27 |
| -En el año de 1990 | Vaya al 17 |

9.- No, lo sentimos mucho pero no le tocó a este señor, la verdad es que a lo mejor ni tiempo tuvo para estos asuntos. Si les parece bien lo esperamos en el 15 y adelante, todavía le falta un buen trecho por andar.

10.- Exactamente su nombre es Flavia Castañeda Rodríguez y mientras trabajó, lo hizo con verdadero amor a la niñez. Bien, hemos llegado al final. Si su camino por los senderos de nuestra cultura no fue muy exitoso, no se preocupe, lo importante es seguir la ruta y no empolvarnos. Gracias por su atención. El camino directo es: 1-19; 6-3; 8-27; 11-29; 15-22; 18-16; 21-28; 24-10. FIN.

11.- En la ex escuela Normal Rural de Tamatlán profesor Lauro Aguirre, además de los tres edificios que con sus iniciales ordenó se construyeran el Gral. César López de Lara, existen dos más que datan de 1926, el de ladrillo rojo que queda al sur de la fuente de la Diosa Ceres y el que está ubicado al poniente, cruzando la calzada, mismo que se aprovechó en un momento dado como la escuela de policía. (G.P.D.). ¿Sabe usted el nombre del gobernador que ordenó la construcción de estos dos edificios?

- | | |
|-------------------------------------|------------|
| -Lic. Emilio Portes Gil. | Vaya al 29 |
| -Profr. Rigoberto Castillo Mireles. | Vaya al 5 |
| -Gral. Raúl Gárate. | Vaya al 20 |

12.- No, su error no tiene disculpa. Alanís, aún cuando es tamaulipeco, nunca figuró en beisbol, hoy su campo era otro muy diferente. Si no tiene inconveniente vaya al 1 y trate de encontrar el camino correcto.

13.- No, se equivocó, pero no se desespere, su error no es muy gigantesco, la verdad es que don Alberto brilló también en la cuestión agraria. Por favor vaya al 15 y localice la respuesta correcta. Gracias.

14.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, ciertamente le gustaba, pero no era su pasatiempo favorito. Le rogamos ir al 6 y buscar la respuesta correcta.



15.- Un hecho a todas luces importante para Tamaulipas, fue el reparto de tierras en la hacienda Los Borregos el 30 de agosto de 1913, realizado bajo las órdenes del general Lucio Blanco, ya que constituyó el primer reparto agrario en la República (C.R.G.). ¿Sabe usted qué jefe de estado ratificó en 1915 este hecho?

- Venustiano Carranza. Vaya al 22
- Victoriano Huerta. Vaya al 9
- Alberto Carrera Torres. Vaya al 13

16.- Exactamente, está usted en lo cierto, este personaje tuvo gran ascendencia en el pueblo de Tamaulipas, a él se le debieron varias obras. Si lo desea puede pasar al 21.

17.- No, su equivocación no tiene nombre, bien es cierto que en esa época se preocupó el Gobierno por canalizar el agua de la presa para surtir a Ciudad Victoria, pero, tiene usted derecho a ir 8 y buscar el camino correcto. Gracias.

18.- ¿Sabe usted el nombre del obispo que realizó las obras de construcción del templo que fue Catedral y ahora Basílica de Ciudad Victoria y que en realidad fue el primer obispo de la diócesis de Tamaulipas?

- Filemón del Fierro y Terán. Vaya al 4
- Ignacio Montes de Oca. Vaya al 16
- Eduardo Sánchez Camacho. Vaya al 30

19.- Acertó, tiene usted razón, este elemento ha llevado muy en alto el nombre de Tamaulipas. En verdad que él representaba un orgullo para nuestro pueblo. Le pedimos que vaya al 6.

20.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó. Él fue gobernador, pero más o menos veinte años después de haberse ordenado la construcción de esos edificios. Pero no se desanime, usted puede ir al 11 y buscar la respuesta correcta.

21.- La XEBJ, en su programa de aficionados, descubrió a la que más tarde conocimos como La Alondra Tamaulipecana y que cantó en la XEW y participó en el Conjunto Típico Tamaulipeco (D. Núñez V.). ¿Sabe usted el nombre de esta maravillosa intérprete de la canción?

- Sarita Vargas. Vaya al 25
- Chelo Cantú. Vaya al 7
- Asunción Carrizales. Vaya al 28

22.- Perfectamente bien contestado, es usted un lince de la historia agraria. Lo felicitamos y le invitamos a continuar con nosotros en el 18.



23.- No, se equivocó, como hombre de exquisito gusto sabía disfrutar de este arte, pero él no se dedicó a esculpir. Si le parece bien puede ir al 6 y suerte.

24.- Hemos llegado al umbral de nuestra jornada, solo un paso más y saldremos de este Sendero que es ya el número veintiocho de la serie. Si le agració nuestra compañía y quiere nuevamente estar con nosotros, lo esperamos el próximo lunes. Pero antes de despedirnos, queremos hacerle una pregunta más: ¿Sabe usted el nombre de la activa y magnífica maestra que fue directora fundadora del Colegio Justo Sierra, que se inició como escuela primaria y ahora cubre los niveles de secundaria y preparatoria y está ubicada en la calzada Gral. Luis Caballero? La respuesta la encontrará en el 10.

25.- Comprendemos su error, pues ella también canta maravillosamente bien, pero se equivocó, no se trata de Sarita. Le invitamos a ir al 21, seguramente podrá encontrar la respuesta correcta.

26.- No, éste no era lanzador, más bien fue un famoso jonronero. Lo sentimos mucho pero mejor vaya al 1 y trate de nuevo. Hoy que la suerte lo acompañe.

27.- Muy bien contestado, usted sí está documentado y se nota que le interesa la vida de su pueblo. Sinceramente lo felicitamos. Hoy puede ir al 11.

28.- Acertó, este es el nombre de la famosa cantante tamaulipecana que llegó a la capital del estado procedente del Cuarto Distrito. Felicidades y no deje de estar pendiente de los hechos, los ideales y la obra creativa de este nuestro pueblo. Puede ir al 24.

29.- Cierto, él fue quien ordenó que se ampliara la escuela agrícola que ahí existía. Nos agrada darnos cuenta de que usted sabe este tipo de datos que son parte de la historia de este nuestro amado terruño tamaulipeco. Le rogamos ir al 15.

30.- No, usted no lo pensó con cuidado, la verdad es que este fue el segundo obispo de la diócesis y nosotros nos estamos refiriendo al primero. Lo sentimos mucho, pero necesita ir al 18 y localizar la respuesta correcta. No se desanime, siga adelante.

